

comprometidos en trabajar para la región.

¿Se descarta cualquier renuncia, al menos durante esta semana?

Yo estoy comprometido a ser intendente, 100 por ciento en eso, así que tenga la tranquilidad de que eso será así.

ERIC AEDO

El ex seremi de Bienes Nacionales, Eric Aedo, perteneciente a la filas de la Democracia Cristiana, ya manifestó su intención de representar a la falange en las futuras elecciones para gobernador regional de Biobío en 2020.

Desde este punto de vista accedió a dar su impresión respecto de la situación de Giacaman, poniendo énfasis en dos temas: la designación de un tercer intendente en menos de tres años y en la vitrina que ha usado la UDI para potenciar a quién aparece como candidato.

"Es un tema que él debe responder. Espero que responda a la brevedad, hay muchos rumores en la región y acá en Concepción de que va a renunciar a su cargo a partir del lunes 30 de septiembre, si eso es efectivo será el intendente con el período más breve en la historia de nuestra región y eso significa que vamos a asistir al nombramiento del tercer intendente en el gobierno del Presidente Sebastián Piñera, lo que es una mala señal", expresó.

Con el rumor de la renuncia sonando fuerte, Aedo piensa que el nombramiento de Giacaman como intendente pudo ser una jugada política de la UDI para posicionar su nombre en la carrera por el sillón del gobierno regional, además de creer que su reemplazante será un jefe de campaña: "Por qué se diga no va a ser una persona que reemplace al intendente Giacaman en su calidad de intendente, sino que seguramente será un jefe de campaña que va a estar destinado a buscar la elección de intendente Giacaman como gobernador regional".

RENÉ CARVAJAL

El socialista y ex seremi de Obras Públicas, René Carvajal, presentó su candidatura en la última cita del partido a nivel regional, por lo mismo y desde esa mirada también accedió a responder nuestras preguntas.

Más allá de felicitar la eventual renuncia de Giacaman, Carvajal cree que su salida deja en evidencia un problema de gobernabilidad en la región, poniendo en un mal pie a la administración de Sebastián Piñera.

"Más allá de que haya o no dualidad, estamos dentro del marco legal que define que los que quieren ser candidatos deben renunciar oportunamente y entiendo que si él está renunciando con esta antelación es para postularse y bienvenido sea", dijo el socialista.

Agregó que "lo importante es renunciar oportunamente y no ejercer esta doble funcionalidad. Yo creo que lo más nefasto es utilizar los medios públicos, los medios de la Intendencia, los recursos estatales para una campaña, así que me parece bien", sentenció el ex funcionario del gobierno de Michelle Bachelet.

Sin embargo, Carvajal fue claro al decir que nombrar otro intendente será un problema para el ejecutivo: "lo malo que tiene el gobierno es eso. En menos de tres años tener tres intendentes habla de un muy mal gobierno, de una muy mala gestión y habla de que usó cargos para vitrina y uno percibe, que el único que pierde acá es la región y eso es una pena".

LA ÚLTIMA ENCUESTA

La Corporación Privada de Desarrollo de Biobío, CORPBIPIO, es la responsable de la última encuesta relacionada con la elección de los gobernadores 2020. El resultado de ella no deja de sorprender en cuanto al desconocimiento de la población, respecto de este proceso electoral, pero también sería una de las responsabilidades, a la hora de definir las candidaturas en la Unión Demócrata Independiente.

Según los datos del sondeo, ante una pregunta abierta "Por cuál candidato votaría usted?", el ex intendente Rodrigo Díaz logra el 1,9 por ciento de las preferencias, seguido por el 1,1 del actual jefe regional, Sergio Giacaman, y de un 0,5 por ciento la presidenta del Consejo Regional, Flor Weisse.

El trabajo del organismo privado es alarmante, pues establece que un 60,1 por ciento de los consultados no votaría por ningún candidato, mostrándonos con ello el desapego de los ciudadanos con la clase política. Sobre si se conoce o no el futuro proceso electoral, que además de gobernadores regionales incluye alcaldes y concejales, el tema no es distinto, pues un 27,7 por ciento dice no saber o, simplemente no responde, la materia.



LAS PUBLICACIONES para el remate de las aguas del Bureo fue hecha, también, durante este año.

REMATE DE RÍOS

Dirección General inició venta y remate de las aguas en la provincia

Hoy se rematan usos para ríos y esteros de Alto Biobío y Santa Bárbara, entre ellos caudal del Queuco, lo que fue rechazado por los diputados Urruticoechea y Monsalve.

El deseo por la construcción de la Carretera Hídrica puesta en evidencia el remate y venta público de los derechos para usar las llamadas aguas superficiales y las corrientes de los ríos.

En nuestra provincia, el tema cobra vital importancia en medio de una polémica que ha puesto en el tapete de la Opinión Pública el deseo de usar las aguas del río Queuco en el proyecto que busca trasladar el elemento hacia el norte del país.

La idea de estos remates fue rechazada por el diputado socialista, Manuel Monsalve. "La escasez hídrica es un problema demasiado serio y ha sido en gran parte provocado en Chile por las mismas megapresas que pretenden ahora rematar las aguas de zonas pertenecientes históricamente a nuestros pueblos originarios. La verdad, es que este tipo de iniciativas comprometen seriamente el ecosistema y el gobierno el llamado a detener esto y no a promover remates de las aguas, que pongan en

riesgo nuestros recursos".

En tanto, el diputado de Renovación Nacional, Crisóstobal Urruticoechea, apuntó también a la sequía como uno de los grandes problemas que enfrentamos como país.

Agregó, usando ese argumento, que no es tiempo de remates, pese a que se contemple en nuestra legislación: "bajo este escenario, y considerando la urgente necesidad de optimizar el buen uso del recurso hídrico no es momento de apelar al remate de los derechos de agua del río Queuco. Se está afectando a los ecosistemas que requieren de estos afluentes y vulnerando los derechos de aquellas comunidades que allí habitan, sin ser consultadas por el impacto de estas decisiones".

El listado completo de las ventas y remates de las aguas superficiales y sus corrientes puede ser estudiado en el sitio web de la Dirección General de Aguas <http://www.dga.cl/administracionrecursos/hidricos/rematesdeaguas/Paginas/default.aspx>



Ministerio de Obras Públicas
www.mop.cl

DIRECCIÓN DE VIALIDAD VIII REGIÓN DEL BÍO BÍO

REUNIÓN DE CONSULTA INDÍGENA
ETAPA DE PLANIFICACIÓN

"ESTUDIO DE INGENIERÍA CAMINO BÁSICO INTERMEDIO RUTA Q-689, CAMINO RALCO- PALMUCHO, SECTOR KM. 3.0 AL KM. 27.1, PROVINCIA DEL BÍO BÍO, REGIÓN DEL BÍO BÍO"

El Ministerio de Obras Públicas (MOP), a través de la Dirección de Vialidad, invita cordialmente a representantes de organizaciones, asociaciones y comunidades indígenas, a participar en la Etapa de Planificación del Proceso de Consulta Indígena en el marco del Convenio 169 de la OIT, para el proyecto "Estudio de Ingeniería Camino Básico Intermedio Ruta Q-689, camino Ralco- Palmucho, sector Km. 3.0 al Km. 27.1, Provincia del Bío Bío, Región del Bío Bío".

La actividad se realizará el día jueves 10 de octubre, desde las 14:00 horas, en la Biblioteca de la Escuela de Chenqueco, ubicada en km. 137, de la Ruta Q-689.

Para consultas sobre esta reunión, puede tomar contacto con Sr. José Cuevas Placencia, al teléfono 41-2852036 o al correo electrónico jose.cuevas@mop.gov.cl; Inspector Fiscal del estudio.

SECRETARIO REGIONAL MINISTERIAL
DE OBRAS PÚBLICAS
VIII REGIÓN DEL BÍO BÍO